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О них говорили за круг-
лым столом в Госсове-
те РТ, организованном 

двумя профильными парла-
ментскими комитетами – по 
социальной политике и по 
образованию, культуре, нау-
ке и национальным вопро-
сам. Разговор получился от-
крытым, конструктивным, 
прозвучали разные мнения – 
представителей власти, спор-
тивных школ и образования. 

– Мы хотели поговорить 
о межотраслевом взаимодей-
ствии Министерства спорта 
и Министерства образования 
и науки в части предоставле-
ния мест для ребят, которые 
занимаются в детско-юноше-
ских спортивных школах, – 
открыла мероприятие заме-
ститель председателя Коми-
тета ГС РТ по социальной по-
литике Светлана Вострикова. 
– Цель у нас общая – создать 
качественные условия для за-
нятий спортом нашим детям, 
чтобы они росли здоровыми 
и успешными. 

НУЖНЫ ТРЕНЕРЫ
Реализация Концепции 

развития детско-юношеско-
го спорта в России пройдёт в 
два этапа. На первом будет со-
здана единая система спор-
тивной подготовки, которая 
включает в себя в том числе 
федеральные стандарты, а так-
же примерные дополнитель-
ные образовательные про-
граммы в этой сфере. Соответ-
ствующий закон вступит в си-
лу 1 января 2023 года.  

– В результате мы созда-
дим систему детско-юно-
шеского спорта, – пояснил 
первый заместитель мини-
стра спорта Халил Шайхут-
динов. – Все учреждения по-
лучат статус образовательных 
с единой системой контроля 
и требованиями к их деятель-
ности. Разделение между тре-
нерами и тренерами-препо-
давателями устранится. Все 

получат статус педагогиче-
ских работников.

Татарстан является регио-
ном – лидером в сфере стро-
ительства спортивных объек-
тов.  Ежегодно открываются 
ледовые дворцы, плаватель-
ные бассейны и другие со-
оружения. Однако тех, кто мог 
бы заниматься с ребятами на 
этих объектах, не хватает. По 
словам заместителя минист-
ра спорта, сейчас республика 
нуждается ещё в 150 тренерах. 

В итоге затраченные мил-
лиарды рублей на строитель-
ство и миллионы на содержа-
ние спортивного сооружения 
до конца не решают постав-
ленную задачу. Хотя дело оста-
лось за малым. 

– Лучше найти деньги на 
ставки тренерам, чтобы боль-
ше ребят занималось спор-
том, чем потом тратить в разы 
больше на лечение от нарко-
мании, алкоголизма и так да-
лее, – оценил ситуацию Халил 
Шайхутдинов. 

ХОЧЕТСЯ КАК НА СЕЛЕ
На сегодня в Татарстане 

функционируют 170 спортив-
ных школ. В крупных городах 
занятия для ребят проводятся 
в образовательных учрежде-
ниях, так как собственной ин-
фраструктуры либо нет, либо 
не хватает. 

– У нас уникальная респуб-

лика по количеству спортив-
ных сооружений, – подчерк-
нула директор Республикан-
ского центра физической 
культуры и юношеского спор-
та Мунира Рахматуллина. – 
Но сейчас настал момент, ког-
да представители спортшкол 
крупных городов с завистью 
смотрят на сельские районы. 
Особенно те, кто занимается 
командными игровыми вида-
ми спорта. Большой спорт на-
чинается с массовости. И на-
ши города очень нуждаются 
в спортивных залах. Поэтому 
необходимо рассмотреть воз-
можность строительства ма-
лобюджетных спортивных со-
оружений для командных иг-
ровых видов спорта в Казани, 
Набережных Челнах, Ниж-
некамске. Это самая большая 
проблема. Массовость огром-
ная, результаты впечатляю-
щие, а заниматься негде. 

Ещё одна непростая те-
ма связана с лицензировани-
ем. Образовательное учрежде-
ние проходит эту процедуру, 
а спортшколе, воспитанники 
которой будут заниматься в 
этом же зале, почему-то в ней 
отказывают. 

– В нашем учреждении за-
нимаются примерно пятьсот 
ребят, есть два отделения – 
футбол и спорт для глухих, – 
привёл пример директор ка-
занской детско-юношеской 

спортивной школы «Савино-
во» Алексей Шуваров. – Ког-
да я только пришёл на долж-
ность, было восемь образо-
вательных школ, где мы за-
нимались в зимнее время, 
на сегодня их осталось две. 
Остальные не прошли проце-
дуру лицензирования. Когда 
родители  спрашивают, поче-
му уроки физкультуры в этом 
зале проходят, а спустя два ча-
са ребят из спортивной шко-
лы сюда не пускают, тренеры 
не знают, что ответить. 

Если у школы есть лицен-
зия и другая организация хо-
чет там тоже заниматься, то 
не надо получать лицензию 
ещё раз, высказали мнение 
участники круглого стола.

ШКОЛА ВСЕГДА 
НА ПЕРЕДОВОЙ

В целом рассчитывать 
только на спортивную ин-
фраструктуру школ не всег-
да получается. Порой на 1500 
ребят в образовательном уч-
реждении имеется лишь один 
небольшой спортивный зал. 
И дать возможность зани-
маться здесь ещё и спортшко-
ле невозможно.  

– Школы всегда на первом 
месте в отношении допол-
нительной нагрузки, – вклю-
чился  в обсуждение депутат 
Госсовета, директор АНОО 
«Меж дународная школа Каза-

ни» Нияз Гафиятуллин. – Од-
нако они работают на преде-
ле. И потом нужно же не за-
бывать об ответственности. 
К примеру, зашли ребята из 
спортивной школы в обра-
зовательную, и один из них 
получил травму на занятиях. 
Кто за это несёт ответствен-
ность? Директор образова-
тельной школы, спортивной 
или тренер? Поэтому юриди-
чески грамотно оформлен-
ные  договорные отношения, 
где чётко прописана ответст-
венность каждой из сторон, 
здесь очень важны.

Это далеко не все пробле-
мы, которые были подняты за 
круглым столом. Какие-то те-
мы актуальны для городов, ка-
кие-то – больше для сёл. По-
этому от участников прозву-
чало предложение – провес-
ти выездное мероприятие и 
ознакомиться со спецификой 
работы конкретной спортив-
ной школы. 

– Вопросы и предложе-
ния, которые поступили, бу-
дут взяты в работу, – подве-
ла итоги заседания предсе-
датель Комитета Госсове-
та по социальной политике 
Светлана Захарова. – Нужно 
взаимодействовать со все-
ми структурами, чтобы на-
ши дети могли комфортно 
учиться и активно занимать-
ся физкультурой и спортом. 

Маргарита СИМОНЬЯН, 
главный редактор 
телеканала RT:

Нам следует 
исключить из 
Конс титуции 
запрет на цензуру. 
Не может боль-
шое государство 
существовать 
без контроля над 
информацией. В 
истории России 
было два периода, 
когда цензуры 
не существова-
ло. Сначала – с 
1905 по 1917 год. 
Затем – период 
перестройки с 
последовавшими 
«драгоценными» 
девяностыми. 
Результатом стал 
развал страны.

цитата  дня

картина дня

Вахта памяти стартовала
ВО МНОГИЕ РЕГИОНЫ РОССИИ ОТПРАВЯТСЯ В ЭТОМ 
ГОДУ ПОИСКОВИКИ НАШЕЙ РЕСПУБЛИКИ (Равиль СА-
ХАПОВ).
Как сообщили в Министерстве по делам молодёжи, уже запла-
нированы экспедиции в Волгоградскую, Ленинградскую, Мур-
манскую, Новгородскую, Псковскую, Смоленскую, Ростовскую 
и Тверскую области, а также в Крым, Карелию и Беларусь. Один 
отряд из Альметьевска уже начал работу в Ростовской области, 
где нашёл останки трёх солдат, погибших в 1943 году. У двух из 
них были обнаружены именные медальоны, правда, один ока-
зался расколотым.
Поисковыми работами занимаются более 1,1 тысячи человек 
из разных районов республики. За прошлый год они подняли 
останки почти четырёхсот советских воинов. На места сраже-
ний из республики выезжали около тридцати отрядов, в этом 
году их будет более сорока.

Под Свияжском 
появится логистический хаб 
МАРКЕТПЛЕЙС KAZANEXPRESS ЗАВЕРШАЕТ СТРОИ-
ТЕЛЬСТВО ПЕРВОЙ ОЧЕРЕДИ НОВОГО СКЛАДА ОБ-
ЩЕЙ ПЛОЩАДЬЮ БОЛЕЕ МИЛЛИОНА КВАДРАТНЫХ 
МЕТРОВ. ОН РАСПОЛОЖЕН В СВИЯЖСКОМ МЕЖРЕ-
ГИОНАЛЬНОМ МУЛЬТИМОДАЛЬНОМ ЛОГИСТИЧЕ-
СКОМ ЦЕНТРЕ (Ильшат САДЫКОВ).
Всего таких очередей будет восемь, сообщили в компании. 
Уже залит бетонный пол в складской зоне, в администра-
тивном блоке идут отделочные работы. Здесь расположат-
ся раздевалки, столовая и офисы для сотрудников. Дизайн-
проект интерьера разрабатывали по аналогии с офисом 
компании в Иннополисе. Новый склад получит автономную 
котельную, которая будет работать с учётом температуры 
на улице, а также собственную трансформаторную подстан-
цию. Первая очередь нового логоцентра даст три тысячи ра-
бочих мест, для сотрудников организуют вахтовые автобусы. 
Всего в первом корпусе склада с учётом действующих работ-
ников будут трудиться около пяти тысяч человек, они смогут 
обрабатывать до 350 тысяч заказов за сутки.

Креативная выставка одной газеты

В ЛАИШЕВСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ ОФОРМЛЕНА ВЫ-
СТАВКА, ПОСВЯЩЁННАЯ ОДНОЙ ГАЗЕТЕ: «РЕСПУБ-
ЛИКЕ ТАТАРСТАН – 105 ЛЕТ» (Глеб ПРИМАКОВ).
Креативно подошли к 105-летию нашей газеты в Лаишевской 
центральной библиотеке – оформили специальную выставку. 
Не прошли мимо круглой даты и наши коллеги из газеты «Кам-
ская новь», которые написали об этом в день юбилея – 13 апре-
ля. На выставке в библиотеке представлены экземпляры на-
шего издания и его краткая история – с первого номера газеты 
«Рабочий» и до наших дней, а также книги «Татарская дореволю-
ционная пресса» Равиля Амирханова и «Казанская пресса. На-
чало» Константина Куранова.

Его отвергли. Решил отомстить…
В СУД НАПРАВЛЕНО УГОЛОВНОЕ ДЕЛО В ОТНОШЕ-
НИИ 23-ЛЕТНЕГО ЖИТЕЛЯ КАЗАНИ, КОТОРОГО ОБ-
ВИНЯЮТ В УБИЙСТВЕ ДВУХ И БОЛЕЕ ЛИЦ (Сергей КА-
РЕЛИН).
Как сообщил старший помощник руководителя СУ СК России по 
РТ Андрей Шептицкий, трагедия произошла в ночь на 7 января 
прошлого года. 23-летний казанец проник в квартиру к своей 
18-летней возлюбленной, где лишил жизни девушку и её роди-
телей – 59-летнюю мать и 62-летнего отца. После этого мужчи-
на выпрыгнул из окна четвёртого этажа, видимо решив покон-
чить жизнь самоубийством, однако остался жив. Как полагает 
следствие, на преступление молодой человек пошёл из-за то-
го, что девушка решила прекратить с ним отношения. На время 
следствия подозреваемый был помещён под стражу.

в несколько строк

• ШКОЛЬНИЦЫ ИЗ КАЗАНИ завоевали золотые медали, 
набрав 160 баллов из 168 возможных, на Европейской мате-
матической олимпиаде для девочек. Состязание прошло в Вен-
грии в онлайн-формате, сообщает пресс-служба Минобрнауки 
РТ. Россию представляли школьницы из Казани, ученицы лицея 
№131 Ралина Юсупова и Галия Шарафетдинова, а также ещё 
две девушки из Санкт-Петербурга.
• НА 75 ПРОЦЕНТОВ сделан в Казани ремонт старейшей в го-
роде детской музыкальной школы №1 имени П.И.Чайковского. 
Работы планируется завершить к 1 июня – Международному 
дню защиты детей, сообщает пресс-служба мэрии.
• ЗА ПОБОРЫ С РОДИТЕЛЕЙ в Усадах (Лаишевский район) 
уволили заведующую детским садом, сообщили в Минобрнау-
ки республики. Проверки показали, что она оформила на рабо-
ту своих близких родственников, которые числились только на 
бумаге. Кроме того, был организован сбор средств за дополни-
тельные кружки и секции, однако деньги оседали в карманах 
сотрудников.
• ТЕЛО 26-ЛЕТНЕГО ЖИТЕЛЯ САРМАНОВСКОГО РАЙ-
ОНА с тремя ножевыми ранениями обнаружено в Набереж-
ных Челнах в районе Вахитовского кольца. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «Убийство».
• 357 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ предназначено в этом году в 
республике для субсидирования 40 авиамаршрутов. В прош-
лом году пассажиропоток во всех аэропортах Татарстана соста-
вил более 4,5 млн человек.

15 апреля отме-
чался Междуна-
родный день куль-
туры. Работников 
культуры, дея-
телей искусства 
тепло поздравил с 
праздником Пре-
зидент РТ Рустам 
Минниханов.

В Татарстане сохране-
нию многонацио-
нального культурно-

го наследия уделяется осо-
бое внимание. В нашей 
республике гармонично 
соседствуют и тесно взаи-
модействуют культуры раз-
ных народов и конфессий, 
отмечается в поздравле-
нии.

2022 год объявлен Го-
дом культурного насле-
дия народов России. Сим-
волично, что именно в 
этом году мы вместе со 
всей страной отпразднуем 
1100-летие принятия ис-
лама Волжской Булгарией 
– событие, которое име-
ет огромное культурное 
значение, которое пред-
определило формирова-
ние уникальной цивили-
зации в евразийском про-
странстве.

Цель проводимых ме-
роприятий – укрепление 
и сплочение мусульман во 
всём мире, демонстрация 
всему миру уникальности и 
богатства нашей культуры. 
Безусловно, провести по-
добную работу невозмож-
но без тружеников сферы 
культуры и искусства, кото-
рые самоотверженно вно-
сят вклад в развитие и со-
хранение нашего матери-
ального и нематериального 
наследия.

«Хочу выразить огром-
ную признательность всем, 
кто посвятил себя служе-
нию искусству, сохранению 
культурного наследия, за 
ваше трудолюбие, предан-
ность и профессионализм, 
за ту высокую миссию, кото-
рую вы несёте для будущих 
поколений, – говорится в 
заключение в поздравле-
нии Президента Татарстана. 
– От всей души желаю вам 
крепкого здоровья, вдохно-
вения и новых творческих 
побед! С праздником, доро-
гие друзья!»

конструктивно
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память

Цель общая – успешная 
и здоровая молодёжь
В республиканском парламенте РТ обсудили проблемы 
детско-юношеского спорта

Вероника АКИФЬЕВА, «РТ»

Под занавес минувшего года в нашей 
стране была принята Концепция 
развития детско-юношеского спорта 
до 2030 года. К концу её реализации 
вовлечённость ребят в физкультуру 
и спорт должна составить девяно-
сто процентов. Сейчас эта цифра 
по нашей республике – примерно 
семьдесят процентов. У Татарстана 
неплохие шансы решить поставлен-
ную задачу. Однако в данной сфере 
достаточно острых моментов, кото-
рые нуждаются во внимании.

Утром на кладбище Ново-
Татарской слободы со-
стоялась церемония воз-

ложения цветов на могилу по-
эта. Напомним: Габдулла Тукай 
скончался от чахотки 2 (15) 
апреля 1913 года в возрасте 
26 лет. 

В церемонии приняли 
участие известные писатели, 
представители Министерст-
ва культуры и Госсовета ре-
спублики. 

Памятные мероприятия 
продолжились в Литератур-
ном музее Г.Тукая. Вчера вход 
в музей для всех посетителей 
был бесплатным. Их внима-
нию была представлена ли-
тературно-музыкальная ком-
позиция с участием мастеров 
искусств Татарстана, кото-

рые исполнили стихи Тукая 
и песни, романсы на его по-
этические строки. Затем со-
стоялась экскурсия «В релик-
виях душа Тукая» с показом 
мемориальных вещей поэ-
та. Среди них – плетёная до-
рожная корзина, тюбетей-
ка, серебряные запонки, мед-
ная фигурная чернильница и 
другие. В ходе экскурсии го-
сти узнали о появлении этих 
вещей в жизни поэта и исто-
рию их поступления в фон-
ды музея. Кроме этого, в дет-

ском центре музея про шла 
презентация интерактивной 
книги о татарском фолькло-
ре «Там, на разведанных до-
рожках». В её основе – труды 
Каюма Насыри о мифологии 
казанских татар и народные 
сказки в художественном пе-
реложении Габдуллы Тукая и 
Мусы Джалиля.

Книжные выставки, кон-
церты и другие мероприятия, 
посвящённые дню памяти Ту-
кая, прошли в учреждениях 
культуры по всей республике.

Приношение Тукаю
Светлана ОЛИНА

праздник

18 апреля в России от-
мечается день победы 
русских воинов князя 
Александра Невского 
над немецкими рыца-
рями на Чудском озере 
(Ледовое побоище, 
1242 год). В связи с 
этим в редакцию по-
ступило поздравление 
военного комиссара РТ  
генерал-майора Сергея 
Погодина.

Победа на Чудском озе-
ре имела огромное 
значение для всей Ру-

си, для всего русского народа 
и народов Восточной Евро-
пы. Впервые в истории был 
положен предел грабитель-
скому продвижению завоева-
телей на восток, говорится в 
поздравлении.

Ледовое побоище сыграло 
решающую роль в борьбе на-
рода за независимость. Оно 
вызвало широкий отклик 
во всех землях Прибалтики. 
Ледовое побоище явилось 
крупной исторической ве-
хой в развитии северо-запад-
ных земель и в целом Руси. 
Это ещё одно свидетельст-
во непоколебимого мужест-
ва русского народа в борьбе 
с иноземными захватчика-
ми, напоминает в своём по-
здравлении военный комис-
сар  Татарстана.

дата в календаре

Историческая веха 
в развитии страны

> 4
ЖЕНСКИЙ
ВОЛЕЙБОЛ 

Нелегко далась 
«Динамо – Ак Барсу» 
первая победа в 1/4 
финала суперлиги

спорт

> 4
ОСТОРОЖНО:
МОШЕННИКИ

Полиция пресекла 
деятельность 
очередных 
аферистов

правопорядок

> 3
ЦЕНА
ПОЛИСОВ

От чего будет 
зависеть 
стоимость ОСАГО 
и КАСКО?

автомир

> 2
ХОРОШАЯ
НОВОСТЬ

Татарстан получит 
более 55 млн 
рублей на развитие 
промышленности

экономика
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Высокая миссия 
работников 
культуры

Вчера в Казани прошли традици-
онные мероприятия, приурочен-
ные ко дню памяти татарского 
поэта Габдуллы Тукая. 
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